

Pressestelle, Mittwoch, 28. Mai 2014

---

## Zukunftscheck für Mühlheimer Unternehmen

Die Wirtschaftspaten, ein dem Netzwerk „Alt hilft jung“ angeschlossener Verein, sind in Mühlheim inzwischen ein etablierter Ansprechpartner, wenn es um die Fragen klein- und mittelständischer Unternehmen geht. „Die monatlichen Sprechstunden werden gut angenommen“, sagt Till Böttcher, in der Stadtverwaltung zuständig für die Wirtschaftsförderung. Die Wirtschaftspaten, deren Mitglieder langjährige Fach- und Führungskräfte sind, unterstützen die Unternehmen ehrenamtlich z.B. bei allen Fragen rund um die Existenzgründung und die Existenzsicherung. „Für die Zukunftssicherung haben wir nun diesen Check ausgearbeitet, der den Unternehmen Chancen und eventuelle Optimierungsmöglichkeit aufzeigen soll“, erklärt Heinz Neppach von den Wirtschaftspaten.

Schon in der kommenden Sprechstunde, am Dienstag, dem 10. Juni, können interessierte Unternehmen den Zukunftscheck mit Herrn Neppach machen und sich im anschließenden Gespräch darüber austauschen. „Jedes Unternehmen, das den Zukunftscheck durchführt, bekommt eine qualifizierte Einschätzung der Unternehmensstruktur. Auf diese Weise können wir abwägen, wo Handlungsbedarf besteht, aber auch, welche Bereiche gut laufen“, so Herr Neppach weiter. Er empfiehlt, den Zukunftscheck auch durchzuführen, wenn der Unternehmer aktuell ein gutes Gefühl für das laufende Geschäft hat, um so mögliche Risiken frühzeitig zu erkennen und handlungsfähig zu bleiben.

„Wir freuen uns, dass die Stadt Mühlheim als erste Kommune im Kreis den Zukunftscheck als neues Angebot für die Unternehmen aufnehmen konnte“, betont Bürgermeister Daniel Tybussek und lobt damit die engagierte Arbeit der Wirtschaftspaten.

Der Zukunftscheck ist auf die Bedürfnisse kleiner und mittelständischer Unternehmen ausgerichtet. „Bei der Entwicklung war es unser Ziel, einen kurzen und leicht einsetzbaren Test zu entwerfen, der dennoch aussagekräftige Ergebnisse liefert“, sagt Herr Neppach. Im Anschluss können sich die Unternehmen optional für die zweite Phase des Zukunftschecks entscheiden, bei der unter der Mithilfe der Wirtschaftspaten die Verfeinerung der Aussagen vorgenommen wird und gemeinsam Chancen und Risikopotenziale herausgearbeitet werden. Am Ende steht ein Aktionsplan zur Nutzung der Chancen und Verringerung der Risiken. „Interessierte Unternehmen können auf die Erfahrung der Wirtschaftspaten zurückgreifen und ihre Firmen so zukunftsfähig machen“, weist Herr Böttcher auf den Nutzen der Wirtschaftspaten hin.

Die nächste Sprechstunde findet am Dienstag, dem 10. Juni, zwischen 14 und 17 Uhr im Rathaus (Zimmer 113) statt. Voranmeldungen können über Herrn Böttcher unter der Telefonnummer 06108 / 601 222 vorgenommen werden.